

## El Ejército de Salvación en marcha

### Han sido ocupados Batres y El Alamo

### La aviación voló sobre la Puerta del Sol y bombardeó Vallecas

### El vapor "Fernando Poo" embarrancado en Guinea fué capturado por nuestras tropas y apresada la tripulación

### Los legionarios y moros conquistaron Belchite después de derrotar a los catalanes

28 DE OCTUBRE DE 1936

#### Catorce años le bastaron a Mussolini para redimir su Patria, y conquistar un Imperio

La historia maestra de la vida nos enseña, lo que la decisión de un hombre puede conseguir, mirándonos en el espejo de lo que en Italia logró Mussolini. Durante catorce años luchó bravamente y consiguió por medio del «Fascismo» del que fué creador, sacar a su Patria del marasmo político y económico en que quedara, como toda Europa, después de la guerra. Y no se contentó con ello el Duce, si no que supo conquistarle un Imperio, haciendo renacer los laureles del glorioso Imperio Romano, cuna de la civilización actual.

Hace poco más de un año, con la oposición de las potencias que habían siempre manejado los resortes de la Política Internacional, para defenderse de las agresiones de un pueblo que ni siquiera se había redimido de los dolores de la esclavitud, tuvo que lanzarse a una guerra, que los grandes técnicos mundiales reputaban larga y difícil; y el resultado fué que en unas pocas batallas, en las que mostró la capacidad técnico-militar del Ejército, conquistó el Imperio Etiópico, proclamando a su Rey Emperador de Italia y Etiopía.

Aquellas naciones que siempre habían tenido la hegemonía mundial, pretendieron castigar a Italia, más que por otra razón, por la de haber cobrado independientemente de ellas, e inventaron las sanciones; sin tener en cuenta que Italia, defendía la causa de la civilización, y fueron vencidas, dejando mal parada la Sociedad de Ginebra, que no unánimemente las aceptó en su totalidad.

Sobre ello, ya el 11 de septiembre del pasado año, publicábamos una crónica de «Política Internacional» en la que después de relatar las barbaridades que se cometían en Etiopía, terminábamos con el siguiente párrafo, que nos es grato recordar, por tener algún punto, muy apropiado a las circunstancias actuales.

«Es un país bárbaro Etiopía; de sus agresiones se queja con razón Italia; pero solo Europa, la desquiciada Europa de la post-guerra, con sus doctrinas libertarias, propagadas a ciencia y paciencia de los gobiernos y algunas veces con su aquiescencia, es la culpable, de que haya aun bárbaros en África y... en Europa.»

Sobre aquellos bárbaros de África y de quienes hacían su causa, salió vencedor Mussolini, que consolidó su labor de catorce años de fascismo, elevando el Imperio Romano al puesto que por tradición y categoría le corresponde. ¿Y como no enlazar, la labor de Mussolini en Italia, con la que están desarrollando en España, contra los bárbaros de Europa—que son los marxistas, comunistas y demás émulos de la Rusia soviética y quien les apoya—nuestro glorioso Ejército y Milicias cuya cabeza visible es el Ilustre General Franco?

Al hablar de la conmemoración de la «Marcha sobre Roma» emulada después en cierta forma por Alemania, no podemos sustraernos al mayor optimismo, pues la fe que nos inspira nuestro Jefe de Estado nos hace pensar, en la pronta reconstitución de una nueva España, que siguiendo, dentro de sus características peculiares, las huellas de Italia, ocupe el lugar que se merece por su historia, en el concierto de las naciones europeas.

#### Servicio de Radio Mallorca

Noticias de la mañana de ayer  
Boletín del día: España, Una

La estación EIAIZ de la Coruña es la una de la madrugada dice: España ha de ser, ante todo, unidad. El separatismo, que tiende a quebrantar esa sagrada unidad, es un crimen que hemos de combatir sin tregua. El separatismo que tomó la forma de Cataluña y de Vasconia se ha de extinguir para siempre de la nueva España. Sobre todo porque no tiene tradición.

La unidad de España la afirma por primera vez Roma. Hispania era ya una provincia en el Imperio Romano. Tras los primeros años de la invasión bárbara los monarcas visigodos consiguen de nuevo la unidad tanto territorial como religiosa de España. El Islam pone de nuevo en peligro esa unidad pero la reconquista devuelve a España la unidad religiosa con la diversidad territorial aunque en todos los dueños de los pedazos de España estaba presente el deseo de unión. Los Reyes no tenían otro ideal más que el de unirnos. Y Castilla y León por una parte y Aragón y Cataluña por la otra, aunan sus esfuerzos que vienen a convertirse con la conquista de Granada en la realidad de España. Y lograda la unión surge la voluntad de Imperio y Dios nos legó un mundo desconocido que conquistamos con la espada y civilizamos con la cruz.

Hasta bien entrada la edad moderna no aparecen los focos separatistas que van de la mano del enemigo llámese masonería, llámese marxismo, que es el que mueve los muñecos del retablo separatista. En Cataluña se profana la memoria de sus grandes pensadores para sacar de sus obras argumentos en favor de su personalidad como nación. En Vasconia sirve el árbol milenario de Quernica para cobijar un nacionalis-

mo estúpido desarrollado en un ambiente de traición.

Pero Cataluña nada fué mientras no se unió a Aragón con el que corrió grandes empresas. Pero es que Aragón siempre fué España y tenía voluntad de Imperio. Con Aragón se lanza por las tranquilas aguas del Mare Nostrum y escribe páginas de gloria en tierras de Italia y de Sicilia. Son los días en que ni los barcos ni los peces del Mediterráneo se atreven a asomar su lomo dorado por temor a las armas de Aragón.

Vasconia nada dió al mundo hasta que se unió a Castilla. Su hombre más grande, Ignacio de Loyola realiza entrada ya la edad moderna su obra que es obra de catolicidad porque es universal y es eminentemente española. Euzcadi nada es sino un intento criminal un sueño de traición de unos hijos malditos por herejes de su fe y de su patria que entonan el himno de las tradiciones vascas en unión de blasfemos impenitentes que encienden y arrasan cuanto de valor hay en el solar hispano.

En la nueva España el separatismo como la política será algo totalmente desconocido. Ni en Cataluña, ni en Vasconia, ni en Galicia, ni en Valencia podrá entrar el germen corrosivo. No se pensará más que en la idea suprema de unidad que se grabará en el corazón de todos los españoles. Unidad entre los hombres de España; unidad entre las tierras de España. España ha de ser Una porque la España dividida que hemos conocido no era más que una federación ibérica, unos nuevos Balcanes todo menos España. Y España es lo más importante.

#### El Gobierno Portugués ha reconocido al Gobierno de Franco

Cuando se tome Madrid, harán lo propio otros países

Radio Tetuán, a las 24:  
El Gobierno portugués ha enviado una nota al de Burgos en la que reconoce al Gobierno nacional del general Franco.

En cuanto se tome Madrid, harán lo propio las Repúblicas sudamericanas, lo mismo que Inglaterra.

#### Rossemberg comunica que la situación de Madrid es irresistible

La capital tendrá que rendirse  
Radio Tetuán, a las 24:  
Madrid.—El Embajador de Rusia, Rossemberg ha comunicado a su Gobierno que la situación de Madrid es irresistible y que tendrá que rendirse evidentemente a las tropas nacionales.

#### La posición de Belchite ha sido conquistada por los nacionales

El Escorial ha quedado a retaguardia de nuestras tropas.—  
La aviación nacional ha bombardeado el puente que une Madrid y Tarrancón.—  
La actitud del delegado ruso en el Comité pro-neutralidad

Radio Club Portugués, a la una de la madrugada:  
Resumen de la situación militar hasta las 24 horas del día 28 de octubre de 1936:

Frente de Madrid.—Después de la acción de ayer, desenvuelta en el frente de Illescas, hay que señalar el avance sobre Peguerinos, avance intensísimo que se ha llevado a cabo en el día de hoy. El coronel Rada tiene ya sus tropas a 500 metros de Peguerinos y dominando perfectamente la carretera que va de Peguerinos a El Escorial. El Escorial caerá necesariamente como consecuencia de las acciones que se realizarán al S. Las operaciones en este sector, revisten, desde luego, una importancia secundaria, puesto que las mismas, para realizarse, tiene que señalar un retroceso por parte de nuestras tropas, que, como se sabe, se hallan en posiciones más avanzadas en dirección a Madrid y han dejado a retaguardia El Escorial.

Las operaciones que se realizan en este sector son llevadas despacio por la situación del terreno y porque allí se dispone de medios de transporte poco rápidos.

En Guadalajara, el avance de las tropas del general Moscardó continúa, aunque lento, con plena normalidad.

En el sector de Illescas, la calma fué absoluta. Mañana, probablemente, volverá a tener este sector trabajo de mucha intensidad.

En el sector de Navalcarnero, se registró un ligero avance, rectificándose el frente.

La aviación nacionalista bombardeó el último puente sobre el Tajo, que une Madrid y Tarrancón. «A buen entendedor, con pocas palabras le bastan».

Los madrileños hacen todo lo posible para entorpecer el avance de las tropas nacionales hacia Madrid, pero de nada les han de servir tales esfuerzos. Vistos los fracasos que van ceschando a medida que las tropas nacionales avanzan, ya no les queda más remedio que engañar a los defensores de la capital, diciéndoles que entorpezcan el avance de las tropas, pues no ha de tardar—según ellos—en llegar los refuerzos que no han de llegar, y si llegan, lo harán en una mañana de neblina que no permitirá a los madrileños verlos. Además: tampoco estos refuerzos les servirían, pues, ¿qué clase de moral ha de proporcionar en Madrid la llegada de unos milicianos que no han sabido conquistar ni una victoria? Antes al contrario, llevan las derrotas sufridas en Huesca, Aragón, Balears y Teruel.

Los catalanes ya empiezan a estar intranquilos por los ataques de que son objeto por parte de aquéllos a quienes ellos molestaban, y donde han empezado a sentirlos ha sido en la posición de Lérida, en el sector N. de los Pirineos; en la mismísima carretera sufrieron últimamente un verdadero descalabro, infligido por fuerzas legionarias y de caballería mora, dando por resultado la conquista y caída, en poder de los nacionales, de la posición de Belchite.

En la zona de Teruel, todos cuantos ataques han intentado, han sido

debidamente repelidos, viéndose como todos sus planes se estrellaban y al quererlos poner en práctica les resultaban fallidos.

Londres.—El Delegado ruso sigue insistiendo en que se retirará del Comité de no intervención y es capaz de no hacerlo y seguir enviando barcos y más barcos a la zona Levantina.

#### En Bajaraloz se ha formado un nuevo Consejo independiente

Nuestra aviación ha batido las carreteras de Valencia y Tarrancón, para cortar todas las comunicaciones a Madrid.—  
Siguen los asesinatos de religiosos en Levante.—  
Una emisora roja de Madrid acusa que la situación es difícilísima.

Información nacional:  
Sevilla.—En el sector de Madrid, las fuerzas nacionales ocuparon en el día de hoy los pueblos de El Alamo y Batres, que están situados en la carretera que va de Torrejón de Velasco a Navalcarnero. La resistencia en estos pueblos fué muy escasa.

Sevilla.—Nuestra aviación ha batido intensamente la carretera de Valencia y la de Tarrancón a Ocaña, con el fin de cortar las comunicaciones con Madrid.

Sevilla.—Se reciben noticias de Levante dando cuenta de los horrosos crímenes que están cometiendo los comunistas. Continúan las persecuciones contra los religiosos y religiosos, hasta el punto que en Barcelona se ven por las calles unos carteles que dicen: «Es preciso que no quede ni un solo fraile ni una sola monja».

Perpignan.—En Bujaraloz se ha constituido un Consejo independiente del Gobierno rojo de Madrid. Este Consejo se ha organizado bajo la presidencia del anarquista Ascaso; su actuación es exactamente igual que la de la Generalidad. Como se ve, crece por instantes el número de pequeñas repúblicas soviéticas en España.

Madrid.—El Consejo de ministros ha tomado el acuerdo de militarizar a todos los hombres de 18 a 45 años, así como también a todos los empleados de la Compañía Telefónica.

Coruña.—A las siete en punto de la tarde de hoy, la estación roja madrileña 4R comunicaba a la radio roja de Bilbao que llegaban constantemente a Madrid gentes huidas de los pueblos próximos, ante el formidable empuje del Ejército español y la inminente entrada de nuestras fuerzas en Madrid. La misma radio confirmaba que los últimos días, la

#### COMENTARIO

#### Después de la victoria

—Usted no quiere nada con nosotros—me decía cierto amigo comentando uno de mis artículos, en el que se dejaba traslucir mi simpatía hacia el proletariado y mi odio frío, reflexivo, obsesivo, por esa burguesía liberal democrática que agoniza en un empuje de tópicos, egoísmos y cobardías.

Tenia razón mi amigo. El espíritu burgués ha sido la pesadilla de mi vida. Entristeció mi infancia, alicortó mi juventud; deshizo, en la madurez, mi carrera. Y, lo que es aun peor, imprimió en mi sus huellas; me contagié de tal modo, que hoy, cuando empieza a amanecer una época anti-burguesa, yo no puedo dejar de sentirme de mi pasado burgués, ni de mi estilo siglo diez y nueve.

Por eso creo en la juventud, porque aun no ha tenido tiempo de convertir el contagio en hábito y el hábito en subconsciencia. Y por eso me creo también en el deber de denunciarle constantemente a la juventud el peligro espiritual del aburguesamiento.

No hay otra actitud tan odiosa como la burguesa. Yo he convivido, antes del Movimiento, con enemigos políticos, comunistas y burgueses. Los primeros son nuestros adversarios y tratan de matarnos o de morir. Los segundos sólo se cuidan—como aquel su antecesor en cobardía y egoísmos que se llamó el abate Sieyes—de vivir, bien sea a costa nuestra o de nuestros enemigos. Nada les importamos nosotros ni nuestros enemigos. Nada les importa España. Son, pues, despreciables.

Es la suya una actitud odiosa y además peligrosamente contagiosa porque halaga los más bajos fondos de egoísmo y cobardía; porque impregna al barro de que estamos hechos los mortales y elimina la parte espiritual, la parte de Dios que todos—aun nuestros más encarnizados enemigos—llevamos allá en lo más recóndito de nuestras almas.

aviación roja apenas había actuado, mientras la nacionalista había visitado con insistencia Madrid. Estas dos noticias, dadas por una emisora roja, no pueden ser más elocuentes. Nosotros suprimimos todo comentario.

#### La aviación nacional bombardeó Vallecas y los Alcázares

Las partidas radical y radical socialista franceses se declaran contra el comunismo.  
Radio Orotava, a las 24 horas:

Contra esta actitud, todas las precauciones son indispensables. Contra ella, todos los rigores resultan leves. Cuando llegué, después del triunfo inmediato y decisivo, la hora de organizar la vida de nuestra España y de preguntarle a cada uno de los españoles que es lo que han hecho durante el Movimiento, terminaremos alargando la mano a quienes lucharon, frente a frente, contra nosotros. Pero a los que se abstuvieron, y se reservaron, y trataron de ocultarse hasta el último instante, dispuestos siempre a acudir en socorro del vencedor, a éstos no podremos admitirlos a libre plática. Puesto que no se interesaron por España, España dejará de interesarse por ellos.

Y ya verán entonces, los que blasonaban de un vago internacionalismo, lo duro que resulta vivir sin Patria. Ya verán los que por no comprometerse se abstuvieron, lo comprometida que va a ser la existencia para ellos.

Jóvenes que estáis logrando la victoria ¿sabréis defenderla una vez con seguridad? Yo os pido, para ese momento, indulgencia con vuestros enemigos, con ese proletariado al que un siglo de burguesía liberal democrática lanzó a la desesperación. Pero también os pido que seáis implacables con quienes trataron únicamente de conservar una vida flácida y burguesa mientras tantas vidas jóvenes y generosas se sacrificaban para que España pudiera seguir viviendo. Sed implacables con el espíritu burgués del siglo XIX. Contra él deis defender a la victoria. Defendedla bien contra todos los supervivientes del siglo estúpido. Sin vacilaciones, ni sensiblerías ni desfallecimientos.

Defendedla bien contra todos esos supervivientes. Contra mí mismo, que soy uno de ellos.

KIM

Radio Club Portugués dice que Chapinería ha sido varias veces atacado por los marxistas y hoy lo fué de nuevo, pero los rojos fueron rechazados con numerosísimas bajas. Se les hizo gran cantidad de prisioneros.

París.—El partido radical y el radical socialista francés han manifestado que se hallan contrarios a todo intento de imposición del comunismo en Francia y que sienten simpatía por el movimiento nacional español.

La aviación nacionalista ha bom-

#### Del desfile del lunes



La Tribuna de las Autoridades.—Momento en que el jefe de Falange Española, Marqués de Zayas pronuncia su discurso

bardeado hoy el aeródromo de Los Alcázares, produciendo grandes destrozos.

Radio Club Portugués dice que la toma de Grifón ha producido enorme sensación entre los marxistas madrileños.

Radio Berlín dice que parece ser que el Gobierno portugués ha reconocido al del general Franco.

Los nacionalistas efectuaron ayer un importante avance al N. de Illescas, donde los rojos abandonaron numerosos muertos, recogiendo gran cantidad de material.

Lisboa.—El señor Oliveira Salazar ha recibido miles de telegramas agradeciéndole que el gobierno portugués haya roto sus relaciones con el de Madrid.

La aviación nacionalista voló hoy de nuevo sobre Madrid, pasando los aparatos muy bajos sobre la Puerta del Sol.

Bombardaron Vallecas.

Los rojos madrileños están desalentados por la nulidad de su aviación

Nueva reunión del Comité de no intervención.—En Madrid se movilizó a todos los hombres de 18 a 45 años.—Ha llegado a Toledo el primer envío portugués de ropas para los nacionalistas.—Inglaterra reconocerá al Gobierno de Franco después que haya ocupado Madrid

Londres.—Inesperadamente se reunió esta mañana el Comité de no intervención, a propuesta del representante italiano.

No se sabe de que trataron los reunidos, pero esta reunión parece ser debida a que el Comité estudiará la nota rusa.

Madrid.—Se ha acordado la movilización de todos los hombres de 18 a 45 años. Esto demuestra que el llamamiento que se hizo para que todos acudieran a la defensa de la capital, ha fracasado.

Bucarest.—El tratado italo-germano no es un tratado de guerra, sino de paz, para luchar contra el comunismo y salvar a Europa de éste y que Rusia ha sido la que ha promovido la guerra civil en España.

Burgos.—La emisora local dice que apareció en el frente de Toledo el capitán Botello Muñoz, locutor de Radio Club Portugués, conduciendo tres camiones de ropas para las tropas. Aquél fué reconocido y ovaconado, viéndose obligado a hablar. Dijo que en los momentos actuales todos somos hermanos y que nos une el mismo ideal.

Roma.—Parece confirmarse que el general Franco ha dado un plazo de 48 horas a Madrid para su rendición. También dice Roma que el gobierno portugués ha reconocido al Gobierno del General Franco.

Una emisora de Londres dice que Madrid ha sido nuevamente bombardeado por la aviación nacional. Londres.—El periódico «The Daily Mail» dice que Inglaterra quiere reconocer al Gobierno del General Franco tan pronto como éste se haya apoderado de Madrid.

Berlin.—Hoy se ha reunido el Comité de no intervención en los asuntos de España. El representante portugués ha presentado y presentará una nueva nota contra Rusia.

En Madrid los rojos están completamente desalentados ante la actividad casi nula de la aviación marxista, mientras que la nacional visita la capital constantemente.

Comunicaciones y noticias oficiales

En el Sector Norte, los nacionales han ocupado varias alturas de importancia.—En el Sector Sur, han conquistado los pueblos de Batres y El Alamo

Radio Coruña, a las dos de la madrugada.

Comunicados y noticias oficiales facilitados a las 20 horas del día 28 de octubre de 1936:

Cuartel general del Generalísimo: Boletín de información hasta las 20 horas del día de hoy:

Ejército del Norte.—Quinta División: En nuestras posiciones de Alcobierre hubo cierta presión por parte del enemigo, siendo rechazado.

Sexta División: Sin novedad digna de mención.

Séptima División: Sector N: En el frente de El Escorial se prosiguió el avance, ocupándose por nuestras tropas varias alturas de importancia. Se hicieron al enemigo numerosas bajas y se pasaron a nuestras filas 15 guardias civiles.

Sector S: Se ocuparon por nuestras columnas los pueblos de Batres y El Alamo.

Octava División: Sin novedad digna de mención:

División de Soría: En el frente de Guadalejara se llevó a cabo un importante avance, cayendo nuestras fuerzas sobre las concentraciones rebeldes, a las que hicieron más de 100 muertos. Se les cogieron 324 prisioneros, 70 fusiles, muchas municiones y otro material. Un escuadrón de Seguridad que se presentó en el terreno de combate fué puesto en desordenada fuga por nuestras tropas.

Ejército del S: Sin novedad digna de mención hasta la hora en que cerramos este boletín.

Actividad de la Aviación: Por noticias posteriores a las 20 horas, se sabe que el número de aparatos derribados en dicho día—el de ayer—por nuestra aviación, fué de cuatro y no de dos como se hizo constar en el boletín correspondiente. En la pasada noche, nuestra aviación bombardeó, con gran eficacia, el aeródromo rojo de Los Alcázares, produciendo en el mismo incendios de consideración.

Comunicado oficial del ejército del Norte facilitado a las 21 del día 28 de octubre de 1936:

Durante la jornada de hoy las fuerzas de este ejército han desplegado actividad principalmente en el sector de la séptima división y en el de Soría. En el primero en Robledo de Chavela se han pasado a nuestras fuerzas quince guardias civiles; en el segundo se ha realizado una incursión en la carretera de Madrid desde Algora recogiendo al enemigo cien muertos, 52 prisioneros, cinco ametralladoras, treinta cajas de municiones, víveres, documentación, bombas de mano y otros efectos.

En las restantes posiciones sin novedad.

La situación se mantiene favorable. En la zona de retaguardia la normalidad es completa.

Ha sido capturado el vapor «Fernando Póo»

La tripulación ha sido hecha prisionera por los nacionales

Radio Coruña a las dos de la madrugada:

Córdoba comunica a la Coruña que por noticias recibidas de San Fernando el vapor «Fernando Póo» embarrancado en Guinea fué capturado por fuerzas nacionales haciéndole prisionera su tripulación. Firma: «Mediterránea»

Disposiciones oficiales

Los maestros nacionales que presten servicio en las milicias voluntarias se reintegrarán a su destino

Dice Radio Coruña a las dos de la madrugada:

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica la siguiente disposición:

«Todos los maestros nacionales que se hallen prestando servicios en las milicias voluntarias se reintegrarán a su destino en el término de cinco días excepto los que se hallen en primera línea que deberán hacerlo en el plazo máximo de un mes acreditando que se hallaban en dichos puestos mediante certificado por los respectivos jefes»

Según el gobierno rojo los marxistas madrileños hacen prácticas de tiro

Ayer se reunió el Consejo de ministros tratando según ellos de asuntos de trámite.—El gobernador de Valencia intenta imponerse a los indeseables.—Se teme por la suerte de los prisioneros en Madrid

Valladolid.—En la capital de España se oye el fuego de las baterías españolas. El gobierno de Largo Caballero ha hecho pública una nota diciendo el pueblo madrileño no se asuste pues los continuos estampidos que se oyen se deben a que los marxistas están practicando ejercicios de tiro en los alrededores de Madrid.

Madrid.—Ayer tarde el gobierno de Largo Caballero celebró Consejo. El primero en salir fué el comisario de Instrucción que dijo que solo habían tratado asuntos de puro trámite (¿?). Añadió que se había aprobado un decreto de movilización de todos los hombres desde 18 a 45 años.

Madrid.—Esta mañana voló de nuevo sobre Madrid una escuadrilla de trimotores nacionales.

Sevilla.—Ha sido bombardeada la ciudad de Montoro por la aviación española produciendo grandes destrozos.

Valencia.—El gobernador ha dictado un bando en el que dice que con motivo de los desmanes que ocurren diariamente en la capital ha ordenado el fusilamiento de varios indeseables uno de ellos un individuo apellidado «El Chino» al que se le ocuparon 25 mil pesetas y al efectuarse un registro en su casa 700 mil pesetas más producto todo ello de los saqueos a que se venía entregando. Termina diciendo que este fusilamiento ha de servir de ejemplar castigo.

Lisboa.—Se teme por la suerte de todos los prisioneros que se hallan en las cárceles de Madrid, pues están bajo un control constituido por elementos de la FAI y de la CNT; y seguramente serán fusilados antes del asalto a Madrid por las fuerzas nacionales.

En sufragio de los muertos en la guerra civil de España

Se dedicarán las misas el Día de Difuntos

Ciudad del Vaticano.—Por deso expresado por el Santo Padre, las

tres misas que celebrará cada sacerdote el Día de Difuntos, serán dedicadas este año a la memoria de los que murieron en la guerra civil de España.

Conmemorando el XIV aniversario de la Marcha sobre Roma

«El mundo entero—dijo—tendría que reconocer la capacidad creadora del fascismo». Y añadió el «Duce»: «El pueblo italiano vencerá todos los obstáculos, aunque se oponga el mundo entero»

Roma.—Con ocasión de celebrarse el XIV aniversario de la Revolución Fascista, todas las asociaciones se han reunido en la Plaza de Venecia, donde todas las provincias italianas estaban representadas.

Fueron inauguradas diversas obras públicas en las que se han invertido más de 30 millones de liras en los siete ayuntamientos de la provincia de Littoria, donde antes había insalubres pantanos. También se inauguraron diversas obras en las que se han invertido 60 millones de liras.

En toda Italia se celebró hoy la marcha sobre Roma, y ante la multitud, en Roma, el «Duce» pronunció un discurso.

Entre otras cosas dijo el «Duce» que el mundo entero tendría que reconocer la capacidad creadora del fascismo, que fué un año glorioso el de la implantación del fascismo en Italia, hace 14 años, y que el pueblo italiano vencerá todos los obstáculos, aunque se oponga el mundo entero

El «Duce» fué deliradamente aplaudido.

Noticias radiadas anoche Las falsedades de Radio Barcelona

Radio Jaca, a las 15'30 horas: No se cansa aún Barcelona de decir que Huesca ha sido conquistada. ¿Hasta cuando va a durar este engaño a estos catalanes, que completamente desmoralizados, son montones de carne humana que se amontonan en los campos, sirviendo de pasto a los buitres? Re. lentamente, un teniente pasado a nuestras filas, nos refirió las penalidades que están pasando los marxistas, por carecer de armamento y de algo que llevarse a la boca. Mientras había comida, todo eran proyectos, pero desde que el hambre se enseñoreó de ellos, están completamente desmoralizados y van por su antojo. De entre las ropas de un miliciano muerto en las últimas refriegas, se encontró una carta de su pobre madre, firmada en Tarrasa, en la que le dice: «Me he enterado por la radio de que habéis tomado Huesca y de que os encontráis actualmente en la calle de la Concordia. Ya me dirás si la población es bonita. Hace días que estoy haciendo cola para que se me pague tu haber cosa que hasta ahora parece que no va a ser posible». Pero... ¿Hasta cuando va a durar este engaño? Nosotros estamos completamente tranquilos en Huesca y los rojos no se han acercado a la Ciudad ni se acercarán. Tengan también presente que en Huesca no ha existido nunca la calle de la Concordia.

¿Se marchará también Largo?

Madrid.—Parece ser que los anarquistas y comunistas, de común acuerdo han pedido a Largo Caballero que abandone Madrid, como lo hizo Prieto, puesto que quieren hacer ellos la defensa de la capital libres de traidores.

Los milicianos no pueden ausentarse, a no ser que vayan al frente, pues se les exige un documento que les autorize para salir de la capital.

Según declaración de los comunistas, la situación se agrava debido a exigencias de otros partidos.

De los Ríos deposita unos millones

París.—Fernando de los Ríos ha depositado en un Banco de esta capital la cantidad de 5 millones de pesetas.

Bombardeo de la carretera Madrid-Valencia

Navas del Marqués.—La aviación nacional bombardeó la carretera de Madrid a Valencia para cortar la comunicación.

Tranquilidad en Oviedo

Oviedo.—La emisora de esta ciudad comunica que la tranquilidad y la normalidad es completa.

Los nacionales a la vista de Madrid

Berlin.—Los nacionales se encuentran a la vista de Madrid, siendo difícil contener a los soldados expedicionarios, que miran ilusionados las luces de la ciudad que pronto va a ser de España otra vez.

El puerto de Barcelona, vigilado

Marsella.—Un buque que salió de este puerto con rumbo a Cataluña regresó por haber visto en aguas catalanas un torpedero de la escuadra nacional que estaba rondando.

El Gobierno futuro será nacional y defenderá al obrero

Burgos.—Un enviado de la Agencia Havas pudo entrevistarse con el jefe del Estado, que entre otras co-

sas, le dijo que el futuro Gobierno sería puramente nacional y que se defendería al obrero.

El arrollador avance sobre Madrid

Nadie puede detener la avalancha de las tropas del general Franco, que continúan su avance sobre la capital. Los marxistas procuran entorpecer dicho avance, pero ni las defensas construidas por la pericia de un general traidor van a ser eficaces para oponerse a la entrada del Ejército en la capital de España, donde reina la más completa anarquía, donde Largo Caballero no ha tenido más remedio que agarrarse, como salvación momentánea, al «clavo ardiendo» de la C. N. T., que exige le sea entregado el gobierno.

En Suiza se va a desterrar el comunismo

Ginebra.—El Consejo Federal Suizo celebró una reunión extraordinaria y tomó medidas para desterrar el comunismo de Suiza.

La religiosidad y patriotismo de San Sebastián

El pueblo de San Sebastián viene dando pruebas de religiosidad y patriotismo. Hace algunos días que un ilustre canónigo toledano pronunció una sentida alocución sobre los heroicos defensores del Alcazar Toledano, proponiendo se abriese una suscripción para aquellos. A la mañana siguiente, le fueron entregadas cantidades considerables en metálico, objetos de oro de gran valor, cálices, vajillas y toda clase de joyas y un espontáneo le entregó la cantidad de diez mil pesetas por un ejemplar del periódico que se publicaba en el Alcazar, que había sido sacado en pública subasta. Unalvez que dicho espontáneo hubo adquirido el periódico, lo regaló al conde de los héroes del Alcazar.

El aniversario de la marcha sobre Roma en Zaragoza

Zaragoza.—El pueblo zaragozano celebró con entusiasmo el aniversario de la marcha sobre Roma. Se organizó una manifestación, al frente de la cual iban las autoridades y un escuadrón de Falange, con bandera y música.

El régimen en Bélgica

Bruselas.—El jefe del partido Rexista fué detenido, al igual que los jefes de propaganda, que también ingresaron en la cárcel. Dicho jefe

Alocución del general Queipo de Llano

Con motivo del tercer aniversario de la fundación de Falange española, se ha celebrado una misa en sufragio de los caídos en la lucha defendiendo los ideales. Falange Española, a pesar de la persecución del verdugo de Casares Quiroga, que les trataba como a fieras rabiosas, no dudó un momento cuando se trató de la salvación de España. Y el día del movimiento dignificador de la Patria, las calles estaban llenas de falangistas, muchos de los cuales han muerto asesinados villanamente en las cárceles por los hijos de la Pasiónaria.

El espectáculo que ofrecía la plaza de España era grandioso. Tuve la satisfacción de pasar revista y ver desfilar a 14 000 falangistas, pudiendo apreciar su alto espíritu y un aire marcial evidenciable. El acto de esta mañana se ha visto completado con una manifestación monstruosa que ha desfilado por las calles de Sevilla. En ella, además de los falangistas de Sevilla y de los pueblos, figuraban 10 000 obreros, que daban una nota hermosa en este día de expansión patriótica. Todas las autoridades están dispuestas siempre a atender las necesidades de los obreros, y éstos, reconociéndolo, demuestran su gratitud estando con nosotros. Una vez normalizada la situación, el Gobierno plantará en decretos las ideas en que se inspira este movimiento de la Justicia Social. El Gobierno implantará en España una idea de libertad que hasta ahora se desconocía, de libertad verdadera, no impuesta por la tiranía marxista.

Kerensky, el gran demócrata que se encargó de dirigir la República rusa a la caída de los zares y que fué desplazado por los bolcheviques por no parecerles bastante radical, ha hecho unas declaraciones a un periodista en las cuales da su opinión, fundada en su única experiencia, de lo que ha sucedido, está sucediendo y sucederá en España. Esto seguro—ha dicho—de que los nacionales saldrán victoriosos en la guerra civil española. Esto no significa la derrota del frente popular, sino que la democracia, cogida entre dos movimientos extremistas, perecerá completamente. Yo, que apreciaba al señor Azaña, encuentro que es muy sensible que no haya sido capaz de contener a la extrema izquierda. El señor Azaña, con su actuación, ha preparado la venida del fascismo. En Alemania, el fascismo se implantó a causa de la bancarrota económica consiguiente a su derrota, que permitió implantar el comunismo, surgiendo su réplica en el fascismo.

En España, el complot tramado en Febrero último por Largo Caballero para implantar el comunismo, idea combatida por Indalecio, ha sido el determinante de la lucha actual española, que terminará con la victoria del fascismo.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo-Arzbispo de esta Diócesis ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

Advertisement for D.ª Maruja Barceló Mendez de Andreu, who has passed away. It includes a cross symbol and text: 'D.ª Maruja Barceló Mendez de Andreu HA FALLECIDO. Habiendo recibido los Auxilios Espirituales E. P. D. Su esposo don Jorge Andreu, su padre, hermana, hermanas y hermanos políticos, tios sobrinos y demás familia al participar a sus amigos y conocidos, les ruegan una oración para su alma y asistan al rezo del día 31 a las diez y media y once, respectivamente en la parroquia Iglesia de Santa Eulalia, por lo que les quedarán reconocidos. No se invita particularmente. El duelo se despiden en la Iglesia. El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo-Arzbispo de esta Diócesis ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.'

pronunció un discurso desde la ventana de una casa, en donde secretamente había congregado a sus partidarios, cuando llegó la fuerza pública, deteniéndolos a todos. La noticia circuló rápidamente por toda la ciudad y representaciones del partido reclamaron la inmediata libertad de los detenidos.

Atentado contra un gobernador

Bucarest.—Se produjo un atentado contra el gobernador de una de las provincias, que resultó muerto. Su cadáver fué llevado a Bucarest.

Los rusos verdaderos dirigentes de los rojos

Madrid.—Rosemberg participa en los Consejos de ministros. Lo mismo hace Osenko con la Generalidad de Barcelona, de la cual es el elemento director más importante.

Discusiones en Moscú

Londres.—Hubo violentas discusiones en el Komitern de Moscú, ya que ante el fracaso de todas las intenciones comunistas, temen que el pueblo ruso se levante contra ellos.

Se pretende que Azaña regrese a Madrid... no lo hará

Cinco mil mineros de la C. N. T. han pedido y exigido el inmediato regreso de Azaña a Madrid, pero éste ha dicho que «¡na, nay!».

En los frentes de guerra, casi no ha habido nada. Un pequeño avance en el sector de El Escorial, en donde nuestras fuerzas han tomado Puiguerinos y han continuado la marcha, ocupando las montañas vecinas, porque no tienen condiciones militares de ninguna clase. Desde allí se disponen a avanzar sobre El Escorial, cuando sea, cosa que no sabemos.

El periódico «La Libertad», que se distingue por sus instintos humanitarios, dice en su número del 26 de los corrientes, que en cuanto se ataque Madrid no ha de quedar un prisionero con vida. Aunque estoy convencido de que por cada uno de los nuestros que pierda la vida caerán 30 o 40 por su parte. Luego, para contradecirle, recomiendo que a los prisioneros hechos en el frente se les trate humanitariamente para que todo el mundo vea quienes son los salvajes. Menos mal que si lo hacen así demostrarán alguna vez los rojos sus infinitos humanitarios, cosa que no han hecho jamás, porque solo saben matar y asesinar a mansalva, tan solo por sospechas de que no se tienen ideas comunistas.

En el segundo ataque de los rojos, espero que cojamos una docena de carros de asalto, así como en el primero hemos cogido tres, para que nos auxilien en la entrada a Madrid. Dios lo quiera y seguramente será así, porque Dios está con nosotros y no con ellos.

Un periódico madrileño dice que una madre al despedir a su hijo le dijo que antes que vencido le quería ver muerto y con este motivo elogió el alto espíritu que tienen los rojos. Ahora que esto mismo se decía ya 600 u 800 años antes de Jesucristo: aquella madre de España sucristo: aquella madre de España que quería ver a sus hijos volver con el escudo sobre el escudo es decir victoriosos o muertos. Este plagio como se ve tiene muy poca gracia.

En Varsovia los tribunales han impuesto tres años de prisión a un comunista por expresar alguna opinión en favor de sus ideas. ¡Bravo! Esto se tiene que hacer en todos los países para acabar con los marxistas a los que Dios confunda.

Se ha radiado una noticia que dice que el Verrugas había propuesto al general Franco suspender las hostilidades quedándose ellos con las provincias que aun ocupan para formar una república soviética y nosotros con las que dominamos. Aun cuando conozco la frescura de para hacer esto tan fresco como para hacer esta proposición. Azaña según el radio dijo al periodista que le intervino que los últimos decretos que firmó al salir de Madrid y que seguramente serán los últimos que firmará en Madrid son tres que tienen muchísima gracia: uno incautando los valores y bienes de los naciona-

...así es que tienen alguno aun en la zona ocupada por ellos porque para incautarse de los bienes situados en nuestra zona les sería un poco difícil. Otro decreto crea los tribunales populares aunque estos se auccionaron como los que vienen funcionando desde hace mucho tiempo en el Circolo de Bellas Artes y en otros sitios con mucho más valor e influencia que los tribunales legítimos de la nación. El tercer decreto expulsó del ejército rojo al aviador Francisco Martín que se pasó al ejército enemigo. La verdad que es un desdén por el que se resolvía una comedia entre el presidente de la

Audiencia de Cadiz y el gobernador civil de la provincia pues el gobierno rojo no tenía autoridad sobre ninguno de ellos. Que me perdonen los admiradores de Azafra: de lo único que puede presumir es de cinismo y de... ¡Ay!

En este momento me dan cuenta de que un aparato nuestro de caza ha derribado en Talavera a uno de los que vinieron a bombardear Tablada o a uno de su misma familia. Iba a decir una palabra gruesa al meterme con su familia porque creí que se trataba de Prieto o de Canallero.

El general lee la lista acostumbrada de donativos recibidos.

**En Palma**

**Los pasaportes deben ser visados**

«Con el fin de evitar perjuicios a los viajeros, así nacionales como extranjeros a los que previamente se les haya concedido pasaporte, se adhiere la obligación que tienen de pasar por esta Jefatura de Palma con el fin de estampar con su pasaporte la fecha de salida sin cuyo requisito no les será permitido abandonar la Isla tanto por vía aérea como marítima.

El Jefe Superior de Policía. F. Barredo.»

Doscientos premios de 50 id. El despacho de billetes para este sorteo ayer empezó en todas las administraciones de Lotería.

**Ayer llegaron a Palma pasajeros de Mahón y Barcelona**

El vapor francés «Gouverneur G. Lepine» llegado ayer de Marsella condujo un contingente de pasajeros entre los cuales se encuentran unos veinte españoles que pudieron ser evacuados de Mahón por un buque de la marina de guerra enviado por el gobierno francés expreso.

Nuestros paisanos fueron conducidos desde Mahón a Toulon donde desembarcaron anteayer desde donde telefonaron a Marsella para poder enlazar con el vapor de la Cie. Mixte, que tuvo que retrasar su salida para esperarles.

Entre las personas llegadas ayer a Palma y que pudieron salir de Mahón se encuentran familiares de don Rafael Lacy, familia Casanovas Obrador, Despujols, señor Santos Esquivias, redactor de «Correo de Mallorca» doctor Valdés y familia, religiosas del Sagrado Corazón, señora Reste y otras.

También llegó la señora de Roca Waring con su hija que se encontraba en Barcelona, el señor de Benito ingeniero jefe de las Obras del Puerto con su familia y otros.

Sean bien llegados.

**Lotería Provincial**

Organizada por la Delegación de Baleares y con autorización de la Comandancia Militar se celebrará una Lotería Provincial con el objeto de incrementar los ingresos del Tesoro Público.

Se celebrarán dos sorteos mensuales el primero de los cuales tendrá lugar el día 19 de noviembre próximo.

Dicho sorteo constará de diez mil billetes los cuales se venderán al precio de diez pesetas el entero y una peseta la fracción o sea el décimo.

Los premios de este sorteo serán los siguientes:

Primer premio 20.000 pesetas. Segundo premio 10.000 id. Tercer premio de 5000 id. Diez premios de 500 id. Cien premios de 100 id.

**En el Ayuntamiento**

**Cédulas personales**

A partir del próximo día 2 de Noviembre los vecinos de esta capital y a su término podrán adquirir en las Oficinas Municipales la Cédula personal correspondiente al actual año de 1936.

En este año se inicia el dar una mayor autenticidad a dicho documento llenando una necesidad sentida y expresada y a tal efecto los contribuyentes varones presentarán sus fotografías del tamaño carne, una que quedará en la matriz y otra pegada a la Cédula.

Es deseo de esta Alcaldía que el despacho de este documento se realice con la mayor comodidad para el contribuyente evitando aglomeraciones y colas siempre molestas y es ese deseo el que ayudará al público procurando no acogerse a los últimos días para adquirir sus correspondientes cédulas.

Palma 24 de octubre de 1936.—El Alcalde, Mateo Zaforteza.

Don Guillermo Homar, 1 saco de coles y uno de pimientos. Don Gabriel Ramis, 4 sacos variados.

Don Sebastián Vich, 1 saco de moniatos y dos de pimientos. Don Miguel Veny, 1 saco de moniatos.

Don Mateo Seguí, 3 sacos de pimientos. Don Bartolomé Aloy, 1 saco de coles y dos de pimientos. Don Miguel Serra, 1 saco de moniatos y uno de pimientos.

Don Rafael Carbonell, 2 sacos de moniatos. Don Juan Juan, 1 saco de cebollas y uno de pimientos.

Don Bernardo Frau, 1 saco de pimientos y uno de moniatos. Don Nicolás Cañellas, 1 saco de moniatos y uno de pimientos.

Don Juan Vich, 1 saco de cebollas y uno de pimientos.

Los Hermanos Homar han regalado 8 kgs. de sobrasada. Don José Roig, del predio «Ca's Lleonets», una vaca.

Es digno de mención el donativo de 5'10 pesetas hecho por los niños de la escuela del Vivero, los que han ahorrado el dinero del tranvía para aportar también su concurso a la obra de las Cocinas económicas.

El señor Zaforteza se complace en agradecer tan noble proceder a estos caritativos niños.

Los obreros de Obras, Aguas y Alcantarillado, del contratista don Antonio Balaguer, han hecho una quinta entrega de 273'15 pesetas en favor de las Cocinas económicas, cuyo donativo estima mucho el señor Alcalde.

Varios chófers de la Casa David han querido también asociarse a esta benéfica obra, a cuyo efecto han entregado 18 pesetas, donativo que repetirán cada semana. El señor Zaforteza se muestra muy complacido por ello.

Don Juan Bernat, 1 peseta; Niños de la escuela del Vivero, ahorro del tranvía, 5'10; Personal de la Compañía de Tranvías Eléctricos, 255'15; Personal obras, agua y alcantarillado del contratista don Antonio Balaguer, quinta entrega, 273'15; Negociado de Estadística, 31'20; Dos maestras falangistas, segunda entrega, 10; Un maestro falangista, 5; don Bernardo Cabot Cabot, 50; don Antonio Reñés Font, dentista, su paga íntegra, 159'15; don Juan Argeles, funcionario municipal, 20; don Antonio Martí, ídem, 25; Varios chófers de la Casa David, S. A., 18; don Monserrat Vich, Depositario Ayuntamiento, tercera entrega, 25; don Juan Muntaner, 5.

Total, 893'55. Ingresos anteriores, 231.826'75. Suma total, 232.720'30.

Don Lorenzo Calafat Cañellas e

hijas, dos cupones Empréstito municipal de 12'50 pesetas cada uno, números 1.427 y 1.428, vencimiento 30 Junio 1936.

**Donativo chófers Casa David Mallorca, S. A.**

Don Juan Fiol, 1 peseta; don Juan Pastor, 1; don Luciano Canto, 1; don Pedro Alemany, 1; don Simón Martorell, 1; don Pedro Rigo, 1. don Matias Ferrer, 1; don Bernardo Perpiñá, 1; don Francisco Bonnin, 1; don Francisco Fuster, 1; don Juan Calafat, 1; don Sebastián Salvá, 1; don Domingo Juncadella, 1; don Manuel Peiró, 1; don Sebastián Roig 1; don Bartolomé Oliver, 1; don Emilio Musoles, 1; don Antonio Rigo, 1. Total, 18.

**Donativo**

El dueño de la pastelería «La Sultana» ha hecho entrega a este Ayuntamiento de un segundo donativo para los palomos del Mirador, consistente en 83 kilos de pan, por lo que el Excmo. Sr. Alcalde se congratula y da la más efusiva gracias al referido señor.

**La sesión de hoy**

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Gestora Municipal, a las 19 de hoy viernes día 30, en segunda convocatoria:

**Secretaría.**—Acta de la sesión anterior.

Cuentas presentadas en Secretaría por los Negociados.

Proposición sobre personal.

**Ensayo.**—Permisos para obras particulares.

Certificado de liquidación de suministro de bordillo y construcción de aceras.

Destajo para las obras de demonte de la calle de Luis Vives.

Dictamen sobre cesión de terrenos para los jardines contiguos al Instituto Nacional de Segunda Enseñanza.

**Gobierno y Policía, Alumbrao y Bomberos.**—Dictamen referente a la instalación de casetas en los tinglados de la Plaza de Abastos.

Idem sobre ascensos en la brigada de bomberos.

Idem referente al servicio de autobuses a la Creu Vermeya.

**Aguas.**—Dictamen sometiendo a aprobación la Memoria de municipalización del servicios de Aguas.

**Obras.**—Permisos para obras particulares.

Dictamen sobre quitar doce pinos del jardín de Ca'n Maura, Murallas.

**Fomento, Sanidad, Higiene y Beneficencia.**—Permiso para colocación de un panteón.

Dictamen sobre facturas del año 1935.

**Comandancia Militar**

**Consejo de Guerra**

Celebrado el día 26 de Octubre de 1936 contra los paisanos Juan Pallicer Castelly y Antonio Amengual Morey.

**Vocales**

Capitán Artillería don Bernardo Miguel Rosselló.

Id. Infantería don Pedro Vila Ramón.

Id. Ingenieros don Jorge Martorell Munar.

Id. Caballería don Ignacio Despujol Tremmor.

Id. Infantería don Miguel Villalonga Alomar.

**Vocales suplentes**

Capitán Infantería don Guillermo Villalonga Pons.

Id. Artillería don Francisco Agra-sot Montades.

**Vocal ponente**

Teniente Auditor de Primera don Antonio de La Rosa Mayol.

La sentencia no se hará pública hasta ser aprobada por la Autoridad Judicial.

**Servicio de Plaza para el día 30 de Octubre de 1936**

Cárcel y Prisión Estaciones.—Regimiento Infantería Palma número 36.

Comandancia y Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Parada, Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Jefe de día Teniente Coronel Infantería don Antonio Rosselló Batle.

Imaginaria Teniente Coronel Infantería don José Ferrer Ibáñez.

Visita Hospital 5.º y último Capitán Infantería don Joaquín Crespi.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. S., El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marín de Bernardo.

**Una carta**

El Comandante Militar ha recibido una carta firmada por don Jaime Coll, la que no puede contestar por ignorar el domicilio del firmante, al que invita a pasar por su despacho de doce a trece horas, para darle la contestación personalmente.

**Diputación Sesión de la Comisión Gestora**

Ayer mañana, a las once, se reunió en sesión la Comisión Gestora de la Diputación. Asistieron el Gobernador de la Provincia Excmo. don Mateo Torres Bestard, quien pasó a ocupar la Presidencia; el Presidente teniente coronel de la Guardia civil

don Jaime Obrador, el Vicepresidente don José Francisco Moragues Monlau y los gestores señores Jaume, Bisellach, Fiol, Palmer y Alabern.

Inició el acto dándose lectura de una comunicación, que en una de nuestras pasadas ediciones publicá-bamos, referente a los nombramientos de Presidente efectivo de la Diputación al teniente coronel de la Guardia civil don Jaime Obrador Casanovas, Vicepresidente de la misma a don Francisco Moragues Molau y nuevos gestores a don José Fiol, por la Cámara de la Propiedad Urbana, a don Mateo Palmer por el distrito de Ibiza y a don Carlo Alabern en sustitución de don Guillermo Cierrol.

Pasa luego a usar de la palabra nuestra primera autoridad civil, quien dice que le proporciona una gran satisfacción asistir a esta sesión, pues tiene la ocasión de ponerse en contacto con los elementos que la integran para trabajar todos juntos con los mismos esfuerzos para hacer la España grande y libre que tanto anhelamos.

Hace elogios del señor Obrador, de quien dice que le uno desde hace tiempo una firme amistad y que tiene la seguridad absoluta que ha de hacer en su paso para la Diputación una labor sana y austera.

Y después de dar posesión del cargo al nuevo Presidente y nuevos gestores el señor Torres Bestard sale del salón de sesiones, acompañado de toda la Comisión Gestora, la cual al cabo de un rato vuelve a reunirse para discutir los asuntos del orden del día.

Antes del señor Obrador saludó a los nuevos gestores de la Comisión y les dijo que podían contar con él con un verdadero compañero.

Acto seguido se aprobó:

Dictamen del señor Ponente de Gobernación y Fomento sobre devolución al Contratista de las obras de reparación del camino vecinal número 111 denominado «De Muro por los marjales al Mar» de la fianza que tiene constituida en la Caja provincial en garantía de dichas obras.

Un oficio del Jefe provincial de Milicias de Falange Española de las J. O. N. S. sobre obras en el edificio Consulado de Mar.

Quedó sobre la mesa para su estudio.

Pasó a la Comisión de Hacienda un oficio del Dr. Isidoro Macabich solicitando una subvención para el Plan de estudios del próximo curso de la Cátedra de Estudios Balearicos que en Ibiza tiene a su cargo.

Un oficio del señor Oficial de Contabilidad de la Clínica Mental de Jesús acompañando relación de las cantidades recaudadas durante el mes de septiembre por estancias que en total suman 4.280 pesetas.

Se dió por enterado.

Después de la orden del día el nuevo Vicepresidente señor Moragues saludó en su nombre y en el de los nuevos gestores al Presidente y gestores y dijo que tanto él como sus compañeros prometen laborar por el bien de la Patria.

Y se levantó después la sesión.

**DEL CARNET**

Confortada con los auxilios de la Religión Católica, falleció ayer en esta ciudad la distinguida señora doña Maruja Barceló Méndez de Andreu.

Ha fallecido la señora Barceló en plena juventud, arrebatándole la muerte al cariño de sus familiares, a las cuales había consagrado la extinta sus afanes.

A su afilido esposo el joven abogado don Jorge Andreu y demás familia testimoniamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Víctima de larga dolencia sufrida con verdadera y ejemplar resignación cristiana falleció ayer en esta Ciudad en la Casa-Convento de Hermanas Carmelitas de la calle del Obispo Sor Victoria del Corazón de Jesús Riera a los 66 años de edad y 38 de Religión.

Durante toda su vida religiosa fué la difunta consuelo de los muchos enfermos a que asistió, quienes tenían en ella el mejor ejemplo de abnegación sometiendo siempre contenta a los designios de la Divina voluntad.

El Rosario y Funeral en sufragio de la extinta se resará hoy en la Casa-Convento de Hermanas Carmelitas a las 9 y media y 10 respectivamente procediéndose acto seguido a darle cristiana sepultura.

Descanse en paz la benemérita religiosa y reciba la Comunidad y familia nuestro más sentido pésame.

**TEATRALES**

**Principal**

Constituyó un gran éxito la reposición ayer en este coliseo del film «Violetas Imperiales», siendo muy celebrada la labor de la genial artista Raquel Meller, que interpreta las más selectas canciones de su creación, algunas de cuyas canciones son verdaderamente populares entre el público.

**Lírico**

Muy animadas se vieron ayer las sesiones de cine celebradas en este teatro, proyectándose la superproducción de la Radio titulada «El monstruo al acecho», emocionante

drama hablado en español e interpretado por los conocidos artistas Jean Paker, Tom Browos, Zazu Pita y Arthur Byron.

Como complemento de programa se filmó la espectacular producción titulada «La venganza del mar», interpretada por Steffi Dunna.

Este programa se proyectará hasta el próximo domingo.

**Baleár**

Hoy viernes y en sesiones de tres tarde a doce noche, se repone en este local la gran producción directa en español «Oriente es Occidente», interpretada por la conocida actriz Lupita Tovar y el famoso actor Werner Oland.

De complemento se proyectará «Un caballista».

Dicho programa se proyectará hasta el domingo inclusive.

**Gobierno civil**

No obstante lo atareado que estaba ayer el gobernador civil don Mateo Torres dando solución a diversos asuntos relativos al paro obrero y de carácter escolar dedicó unos momentos a recibir a los informadores a los que nos trasladó su optimismo con respecto a todos ellos por lo que le felicitamos.

El gobernador estuvo en la Diputación a saludar al nuevo presidente señor Obrador.

Estuvo en el Gobierno civil a cumplimentar a nuestra primera autoridad civil el almirante Mr. F. H. Birney comandante jefe del acorazado inglés surto en nuestra bahía «H. M. S. Shropshire»

**Sóller**

**Donativos para las Cocinas Económicas**

Las obreras de la fábrica de tejidos de don Vicente Alcover por iniciativa propia, han recaudado entre ellas mismas donativos en metalico para subvenir a las Cocinas Económicas de esta ciudad. Recolectaron la suma de 57'75 pesetas. Varios trabajadores, enterados de la obra caritativa desarrollada por sus compañeros de trabajo, también quisieron unirse a dicha recolecta, bien en metalico o en especies.

Este magnifico gesto debe servir de estímulo a las personas más pudientes para que aporten su óbolo a la obra de las Cocinas Económicas, que en este momento están llevando a efecto en Sóller una labor realmente extraordinaria.

**El mercado local de frutos**

Los precios a que han pagado sus transacciones los exportadores de fruta de esta ciudad, han sido los siguientes:

Limones, de 14 a 16 pesetas la carga.

Manzanas, de 20 a 25 id. id.

Caquines, a 6 ptas. la carga.

Granadas, a 10 id. id.

**Volateria**

Continúan siendo muy bajos los precios de la volateria en esta ciudad, habiendo regido los siguientes:

Pollos, a 2'50 ptas. kilo.

Gallinas, a 2'25 id. id.

Tordos, a 0'20 ptas. uno.

**Setas**

En nuestro mercado han aparecido ya las primeras setas de la temporada. Al parecer este hongo abundará mucho ogaño, lo que permitirá puedan venderse a un precio que esté al alcance de todos.

Actualmente se expenden al precio de 2'40 ptas. la libra.

**Lluchmayor**

**Loable labor**

Por iniciativa del Gestor Sr. Monserrat se hacen gestiones, juntamente con la Directiva de la A. C. de P. P. F. F. para lograr que en esta Ciudad exista un Colegio de Segunda Enseñanza incorporado al Instituto Provincial.

**Mercado de Lluchmayor**

Almendrón, 100'00 quintal.

Almendras, 30'00 Hectólitro.

Trigo, 48'50 los 100 Kgs.

Cebada, 38'00 id.

Avena, 42'00 id.

Superfosfatos, 13'00 id.

Vevas, 56'00 id.

Pimienta y demás, 0'50 id.

Azúcar, 2'30 kilo.

Arroz, 1'30 id.

Patata, 40'00 los 100 kgs.

Datos recogidos en el mercado del viernes.

**De la Alcaldía**

En la sesión celebrada el día 21 del actual por la Comisión Gestora Municipal se acordó el cambio de nombre de las siguientes calles de esta Ciudad.

P. de la República será P. de España.

C. del Salón será del General Franco.

C. del Valle será de Calvo Sotelo.

C. de E. Salmerón será del Alcalde Mut.

C. de C. Marx será del Cardenal Rosell.

C. de Pi y Margall será del Padre Ripoll.

C. de Mendizábal será de Fray Juan Garau.

C. de la República será de San Francisco.

C. de F. Ferrer será de Jaime II.

Las calles de Fermin Galán, Gar-

cia Hernández, Emilio Castelar y Estanislao Figueras, llevarán, interinamente, el nombre primitivo hasta que no se disponga otra cosa, o sea los del Borie, B Aires, Príncipe y Bandera respectivamente.

**Mr. Winston a Palma**

**Un éxito sin precedente**

**El triunfo de los famosos cristales «Retinaray» y sus cristales corrientes «Menisc»**

La visita de Mr. Winston a Palma será una verdadera bendición para todos cuantos gastan gafas en esta capital. Desde su llegada a Palma ha estado materialmente asediado por visitantes de todas las edades. Durante toda la semana, una verdadera muchedumbre se ha dirigido adonde se hospedaba, Hotel Alhambra, hávido de verlo. Y gracias a sus cristales corrientes «Menisc» y famosos cristales RETINARAY (número 44.306, registrado en el número 356, foio 11, c. 16), ha podido ya satisfacer a los que necesitaren lentes.

**Detalles importantes**

Los cristales RETINARAY, y sus famosos cristales corrientes «Menisc» que se parecen a los cristales ordinarios, poseen la propiedad de proteger los ojos de los rayos peligrosos, como los ultravioleta e infrarrojos.

No hemos podido dar cuenta durante estos días del éxito llevado a cabo por el célebre óptico, gracias a sus famosos cristales. Numerosas personas han querido aprovechar la oferta hecha por Mr. Winston y todas unánimemente, han expresado su admiración por los resultados obtenidos con estos lentes.

Es de notar, además que los cristales RETINARAY y otros lentes vendidos por Winston Optical son de precios muy bajos.

**Una ocasión única, últimos días de Mr. Winston en Palma**

La visita a Palma de monsieur Winston constituye una ocasión excepcional.

En efecto: el gran óptico se halla obligado a separarse con frecuencia de su numerosa clientela, que reclama su presencia a todas las horas del día. Por consiguiente, es preciso aconsejar a las personas deseadas de aprovechar la oferta de Mr. Winston el no retrasarse a visitarlo.

**Hotel Alhambra**

En la anterior dirección es donde podrá encontrarse a Mr. Winston todos los días de la presente semana, hasta el Domingo, desde las 10 a las 13 y desde las 15 a las 19 horas. Domingo, de las 10 a las 13 horas, inclusive. Permanecerá hasta el Domingo 8 de Noviembre.

Se invita al público de Palma para visitar a Mr. Winston, quien hará una demostración de sus lentes, absolutamente gratis, en el Hotel Alhambra.

**Comisión Gestora de la Excma. Diputación Provincial de Baleares**

**ANUNCIO**

Esta Comisión ha acordado adquirir para la Casa provincial de la Infancia varias clases de telas y otros efectos con sujeción al Concurso anunciado en el Boletín Oficial de la provincia n.º 10.9

# MARITIMAS

El «G. G. Cambou»

Ayer tarde llegó a nuestro puerto el vapor francés «G. G. Cambou» procedente de Marsella, continuando su viaje a Alger al anochecer.

El destroyer alemán

Anteanoche se hizo a la mar el destroyer alemán que durante unos días había estado amarrado en la parte oeste del último malecón.

Buques de guerra en la bahía

Ayer tarde había fondeados en la bahía un acorazado y un crucero inglés y un crucero ligero italiano.

El crucero inglés había llegado por la mañana.

# DEPORTES

Futbol

C. D. Coruña—C. D. Calatrava

El próximo domingo día 1.º de noviembre, a las 10 de la mañana, tendrá lugar un gran partido de futbol entre, los potentes onces C. D. Coruña, C. D. Calatrava en el campo del Cultural, a beneficio de las Cocinas económicas.

El partido promete ser muy interesante debido a la igualdad de los equipos y entusiasmo con que jugarán.

Se pasará bandeja por distinguidas y bellas señoritas que se han ofrecido para dicho acto.

# RELIGIOSAS

Santos del día

Santos Alonso Rodríguez, S. J. y Gerardo, obispo.

Cuarenta Horas

Concluyen en la Iglesia de Montesión, en honor de San Alonso Rodríguez, Protector de Mallorca.

Fiesta principal del Santo.

A las siete y media, Misa de Comunión general y a las diez y media, Misa solemne.

Por la tarde, después del Rosario, Novena con sermón por el P. Isla, S. J., Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita

A Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

En el Cementerio de La Vileta

El próximo domingo por la tarde, a las dos y media, se celebrará en la parroquia de La Vileta, una procesión, con el fin de devolver al Cementerio de dicho suburbio, la Santa Cruz, que en mal hora fué quitada en 1932, y que, gracias a las gestiones del señor Cura-párroco, pudo ser recuperada antes de que fuese destruida, y celosamente guardada en dicho templo parroquial.

El acto promete resultar una verdadera solemnidad, pues los vecinos todos de La Vileta se disponen a acompañar la Sta. Cruz, en austera y piadosa manifestación de religiosidad.

DONATIVOS RECOGIDOS EN LA OFICINA DE INCAUTACION DE ORO EN LA DELEGACION DE HACIENDA

(Continuación)

Miguel Catalá Salom, una moneda de 25 pesetas, una cadena con un Luis; Mateo Quetglas Alvarez, dos de 25 pesetas, 10 durillos; Bartolomé Morey Palmer, un Luis; Antonio Marcús Catañy y familia, unos pendientes, un botón, un alfiler, dos botonaduras completas; Bartolomé Cabanellas Muntaner, diez francos; Francisca Pícol, dos sortijas; Catalina y María Ferrer Massot, una pulsera, nueve anillos, tres alfileres, dos gemelos; Guillermo Salvá Palmer, un aro, una cadena, un brazalete, dos sortijas, un par pendientes, 30 francos oro; A. P. V., 10 dólares, una esterlina; Juan Verger, una cadena cordoncillo, seis sortijas, un durillo; Por la Patria, tres anillos, diez botones; Viuda de Gabriel Mulet, una onza; Trinidad Mulet Gomila, una pulsera, una sortija, una medalla y un durillo; Catalina Arrom de Mulet, 50 francos, 25 pesetas, una esterlina, otra esterlina, 10 francos; Asunción Dethorey de Ferrer, dos sortijas; María Antich Ximelis, un par pendientes, 14 botones; M. B. F., tres anillos, dos medallas (por la salvación de España); Juana Comas, un imperdible, un par pendientes (por la salvación de España); Por España, tres sortijas, un alfiler, varios trozos oro; Antonia Miguel y Serra (por amor a España), cinco sortijas, una cadena, cinco dólares, diez francos; Catalina Serra Ripoll, (por amor a España), un imperdible, un par gemelos, una botonadura; Antonio Miguel, una sortija.

Antonia Cañellas de March, dos anillos, un par pendientes, dos aros, una moneda de 25 pesetas, un pendiente; Catalina Ferrer, un aro, dos monedas de 20 pesetas, una pulsera, un anillo, una moneda de 10 pesetas oro; Por Dios y por la Patria, Viva España, seis botones, un par pendientes, un alfiler corbata; Nicolás Armajach, una esterlina con montura (por España); Mateo Simó Valens, (Inspector de la Cia. Trasméditerránea), una moneda cien pesetas oro y una libra esterlina; Fran-

cisco Llabrés Vaquer (por Dios y por España), dos durillos; Antonio Ramis, una moneda diez pesos; María de la Trinidad Vidal, una moneda de 25 pesetas; Francisca Ramis, un cuarto onza; María Magdalena Ramis, 20 francos; Manuel Ramis, 20 rancos; María de la Trinidad Ramis, un imperdible con un doble durillo; José Ramis, un durillo; Antonio Ramis Vidal, un durillo; Martina Llabrés e hija (por Dios y por la Patria), dos alfileres corbata, un anillo, un durillo; M. A., un medallón, dos medallas y un botón; Jaime Albertí y Micaela Font (por la salvación de la Patria), una cadena con dos medallas, un par pendientes, dos anillos.

María Rosselló (por Dios y por la Patria), un anillo y un durillo con montura; Jaime Llull, dos anillos una esterlina, una medalla; Francisca Llull, cuatro sortijas, 2 pares pendientes; Francisco Amenual Pujol, una moneda 20 francos y un durillo; Bartolomé Nicolau, cuatro anillos, una moneda de 10 francos; Rafael Salamancá, una esterlina con montura, una moneda 20 francos, una moneda dos pesos; Antonia Mas, una moneda 20 francos; Melchor Salamancá y esposa, una moneda 25 pesetas, un aro, tres anillos; María Obrador, una moneda 20 francos, un durillo; Salvador Serra Martorell, cuatro anillos, una moneda 20 dólares, una de diez dólares una pulsera; Antonia Serra Marcús, dos monedas 20 dólares, cinco alfileres, un imperdible; Salvador Serra Serra, una moneda 20 dólares, una 10 dólares, dos anillos, dos cadenas; Gregorio Serra Serra, una moneda 20 dólares, una 10 dólares, dos cadenas cordoncillo; Margarita Serra Serra, tres pulseras, dos anillos, una moneda 20 dólares y una 10 dólares; Francisca Serra Serra, dos monedas 10 dólares, dos pulseras, un durillo, dos imperdibles, un par pendientes.

Francisco José Serra, dos monedas diez dólares, tres anillos, un alfiler, un imperdible, una cadena, dos medallas, dos pares pendientes; María Castañer Vallés, cuatro monedas 25 pesetas, diez monedas 20 francos, dos isabelinas, media libra, dos durillos dobles, un aro, una pulsera, una cadena, un imperdible, una medalla, un botón; Juan Colom Ripoll, una cadena reloj con colgante; Juana Salvá Rullán un cordoncillo; Francisca Colom Salvá, una pulsera; Antonio Colom Salvá, un durillo; Juan Colom Salvá, un durillo; Catalina Llobera, cuatro anillos, dos agujas, dos alfileres corbata, dos botones, tres pares pendientes una medalla, una pulsera dos trozos oro; Jaime Frats Coll, un billete 20 francos; Luisa Pericás Cánaves, dos monedas 25 pesetas, dos monedas 5 dólares, un aro, dos anillos, dos cadenas, un trozo oro; Juana Mas Juan, una cadena; Pedro Gelabert Mas, un relicario; Margarita Gelabert Mas, una cadena; Margarita Bosch Mas, un cuarto de onza; Teresa Gelabert Crespi, una moneda 20 francos; Por España, una cadena y un aro; Jaime Gelabert Mas, una montura reloj, un anillo sello; Isabel Monterve Oliver, un aro, un par pendientes, un anillo, una moneda 20 francos; Madre e hija (Por España), una moneda 25 pesetas, una diez francos, una cadena, dos medallas.

Monserrat Carrió, tres anillos, un par pendientes, un durillo y un botón; Bienvenida Vaquer Alegre, una pulsera, dos imperdibles, un peso argentino, dos medallas y un par pendientes, por España; Enrique Roca Roig, una cadena, una pulsera, tres anillos, un par pendientes, un imperdible, por España; Pablo Catalá Tugores, dos cadenas con medalla, diez botones, un alfiler corbata, un imperdible, dos durillos; Jaime y Francisca Pons, por España, cuatro alfileres corbata, dos botones, un anillo, 2 gemelos; Angela Bonnin Pifa, por el Ejército, un medallón, dos anillos, una medalla; Bernardo Nadal Carbonell, una moneda de cien liras, una onza, una pulsera; Claudió Martel Siquier, una montura reloj, una cadena, dos anillos, cuatro gemelos, un par botones y varios trocitos oro; María Luis Rodríguez Roda, una montura reloj, dos cruces, una corona, un imperdible, dos colgantes, un anillo, dos gemelos, un alfiler corbata y varios trozos oro; María de los Reyes Ferrer, un durillo; Miguel Ferrer Rodríguez-Roda y señora, tres onzas, cuatro monedas de 25 pesetas, tres medias onzas, dos esterlinas, un doble durillo, dos medallas, una cadena; Escolástica Colom, sirvienta, una libra esterlina, una moneda isabelina; Bartolomé Esteva Vaquer, una moneda de cinco pesos mejicanos, tres durillos, un alfiler corbata con un durillo, una pulsera, dos anillos, dos pares gemelos, dos alfileres corbata, una medalla, una moneda dos pesos, una cadena reloj.

Juana Martorell Pons, cuatro sortijas, un par pendientes; Matías Romaguera Castelló, un imperdible, un anillo, diez botones; Antonia Cruellas Juliá, 16 durillos; Salvador Batlle Cruellas, un falanquista, por el Corazón de Jesús y Arriba España, una esterlina, una moneda de diez marcos, dos de 20 francos, media onza, 13 durillos; Catalina Cañellas Cañellas, una cruz; Familia Cañellas Mayans, 2

anillos, un reloj, dos botones, un par pendientes, un trozo oro; Angela Bonafé Muntaner, seis botones, una moneda 20 francos con montura, un par pendientes, una cruz; María Bonafé Bestard, un anillo, un par pendientes, un alfiler corbata, dos durillos; Margarita Cañellas, siete anillos, una cadena, dos medallas, diez botones, un par gemelos, tres horquillas, un imperdible; Antonia Crespi Pizá, un imperdible, tres anillos, tres alfileres corbata, once botones, tres cadenas, dos monedas de 20 francos; Catalina Servera y Doña, una pulsera, dos medallas; Teresa Manera Sorá, una onza, media onza, dos broches, cuatro anillos, una cadena reloj, una cadena, cuatro botones; Concha Hevia Oliver, una pulsera; Margarita Ramis, por Cristio Rey, cuatro durillos.

N. N., Por Dios y por la Patria, dos monedas de 20 francos, dos durillos; Cuatro hermanos, una moneda de 50 francos y una id. de 20; Francisco Catalá Salom, una pulsera, una moneda de 20 francos; Sebastiana Gallen Vidal, un imperdible; Gregorio Guasp, una cadena reloj; Margarita Clar, sirvienta, cuatro sortijas; Catalina Guasp Perelló, cinco imperdibles, seis pares pendientes, seis anillos, una pulsera, dos medallones; Francisca Guasp Perelló, dos pulseras, una moneda 20 francos, 6 anillos, dos pares pendientes, dos medallones, dos cadenas y varios objetos desmontados; Francisco Llinás, cuatro botones, dos anillos, una moneda de 25 pesetas, dos alfileres corbata, una medalla, dos imperdibles; Antonia Palmer Serra, una cruz; Angela Sansó, dos anillos, dos pares pendientes, un alfiler corbata y varios trozos oro; Juana Vich y Ordinas, dos pares gemelos, una cadena, un imperdible, tres alfileres corbata, una medalla, dos anillos, un par pendientes; Margarita Vich, calle Lepanto, 22, Coll de'n Rebassa, una cadena con medalla, un par pendientes, un par gemelos, un durillo; Gaspar Jaume Palmer, cuatro anillos, dos alfileres corbata, una cadena, un durillo, un par pendientes; Andrés Obrador y Juana María Font Bibiloni, nueve botones, cuatro alfileres corbata, un anillo.

Antonio Frau Campins, un par gemelos, una cadena con medalla, dos anillos; Catalina Juan Terrades, un cordoncillo y una cadena; Luis Mulet Ferragut, 55 monedas de 25 pesetas, dos monedas de 80 reales, dos id. de 40 reales, una de diez escudos, tres de cuatro id.; Una patriota, una pulsera, un anillo, una libra esterlina, dos durillos; M. C. P., un gemelo, un moquetón; Juana Ana Vidal Sastre, y su hijo Jaime Sastre Vidal, Pbro. una cadena y un durillo; Margarita Salvá Terrasa, cuatro sortijas, dos pulseras, dos broches, un alfiler corbata, un par pendientes y varios objetos oro; Antonio Bordoy Ramis, (alférez de Ingenieros) una moneda de 25 pesetas, una de diez francos; Magdalena Bordoy Ramis, una moneda de 25 pesetas, una de 10 francos; María Isabel Fuster, tres brazaletes, un imperdible; María Fuster, media onza, una cadena, una medalla y tres sortijas; María Pol Gábert, 22 botones payesa, 4 alfileres; Gabriel Juan Riera, un reloj, una cadena, un par de gemelos con dos libras peruanas; Catalina Ginestra Beltrán, un reloj, una cadena, una sortija; Margarita y José Nicolau, dos medias onzas; Antonio Lladó, dos gemelos, dos sortijas, una cruz.

(Continuará)

# RADIOGRAMAS

España

Es inminente la caída de Madrid

Burgos 28.—En los centros militares se considera que Madrid ha de caer en breve, puesto que las tropas de los generales Mola y Varela se acercan constantemente, y que la única abertura por donde pueden pasar viveres, refuerzos y fugitivos, es por el Este.

El anuncio de que el gobierno de Madrid ha enviado los archivos de los ministerios de Finanzas, Justicia y Guerra a Barcelona indica que ha decidido definitivamente abandonar la capital y trasladarse a Cataluña.

En la ciudad hay varias centenas de miles de milicianos, que han tenido que replegarse ante el avance de los nacionalistas.

El cuartel general de estos últimos se propone trasladarse a Madrid con el menor combate posible, para evitar la muerte de millares de personas que perecerían si se tomara la ciudad por asalto y es probable que se intentará obligar a las fuerzas rojas a huir por el Este.

El apoyo soviético al Gobierno de Madrid se intensifica

Leningrado 28.—La entrega de material de guerra a España por Rusia ha tomado ahora mayores proporciones, según las noticias recibidas de dicha capital.

Fábricas enteras, como por ejemplo las fábricas de aeroplanos de Moscú, número uno, están trabajando día y noche para España, y siendo aun así insuficiente la producción, se acude a las reservas del ejército rojo.

Según noticias procedentes del Sur, los puertos de Odessa y Nikolaiiv, en el Mar Negro han quedado cerrados por el tráfico ordinario, y los pasajeros que llegan a bordo de los buques no pueden desembarcar.

El servicio de viajeros en la vía férrea de Odessa a Moscú ha sido disminuido, y a veces está interrumpido para dejar pasar los trenes de mercancías que transportan material de guerra a dicho puerto.

Inglaterra no interviendrá más en favor de los prisioneros políticos

Londres 28.—Contrariamente a lo que se esperaba, se dice en los centros informados que Inglaterra no interviendrá más a favor de los rehenes que están en poder del gobierno de Madrid.

Se añade, sin embargo, que el gobierno británico mantiene todavía su oferta de transportar a los presos a bordo de sus buques de guerra, si el gobierno de Madrid se decide a enviarlos a la costa.

El cuartel general de Franco trasladado a Avila

Paris 28.—El general Franco ha trasladado su cuartel general de Valladolid a Avila, según comunica la estación de radio Jerez, para estar más cerca del frente nacionalista, que avanza sobre Madrid.

La misma estación dice que se ha ejecutado 25.000 personas en Barcelona.

La batalla de Navas del Marqués

Navas del Marqués 29.—Una de las batallas de artillería más grande de la actual guerra civil se está librando en este sector.

Numerosas piezas de la artillería nacionalista, esparcidas en un frente de 25 millas están bombardeando sin cesar las posiciones de los rojos cerca del Escorial, punto eje del avance sobre Madrid por la región N. O. La línea nacionalista se extiende en forma de arco desde el N. O. hasta el S. O., pasando por Espinar, Navas del Marqués y Robledo de Clavela. El extremo Noroeste del arco está a unas ocho millas del Escorial, y el extremo Suroeste a unas cinco millas, con el centro del arco a unas diez millas de distancia.

Las posiciones de los rojos, que están sufriendo casi la totalidad del ataque violento de los nacionales, están en las aldeas de Peguerinos, Santa María de la Alameda y Zarzalejo.

Anoche, la lucha era muy intensa cerca de Peguerinos. El terrible bombardeo de los rebeldes empezó ayer al amanecer, cuando los cañones de seis pulgadas abrieron el fuego simultáneamente en todo el frente de batalla.

Bajo la protección de la artillería, las unidades de infantería y de caballería, apoyadas por aviones de bombardeo y de caza, pudieron avanzar hasta las afueras de Peguerinos.

Operaciones en el frente del Escorial

Escorial 29.—Las operaciones militares para la captura del Escorial, a unas veinte millas al N. O. de Madrid, están bajo el mando personal del general Mola, jefe del ejército nacionalista del Norte.

En Espinar, en las faldas del pico de León de la sierra de Guadarrama, los terribles efectos de la artillería nacional son evidentes.

En la cumbre del pico Mata de Sanbals, unos 200 milicianos, rojos están aislados del resto de las fuerzas del gobierno de Madrid. Perdieron

ron dos ametralladoras y ahora solo les queda la alternativa de entregarse, o morir de hambre. Pero si intentan entregarse, es muy probable que les ametrallen las fuerzas rojas atrinchadas en los picos vecinos.

El ataque de los nacionales contra dichos milicianos fué dirigido por el sargento Fernando Fernández de Córdoba, famoso actor cinematográfico.

Varios desertores de los rojos, que se pasaron a los nacionales, declararon que la cifra total de las ejecuciones efectuadas en Madrid desde el principio de la guerra civil asciende a muchos miles.

Apelará Madrid ante la Sociedad de Naciones?

Ginebra 29.—La posibilidad de que el gobierno de Madrid apele a la Liga de Naciones se deduce de la llegada a dicha capital de Ventura Gassol, representante de dicho gobierno.

Salíó de Barcelona, y pasó por Toulouse, donde tuvo una larga conferencia con el primer ministro francés, León Blum.

Ha sta ahora se mantiene el secreto sobre la misión de dicho agente, y también sobre su conversación con León Blum. Sin embargo, se sabe que el embajador de los soviets en España, Rosenberg, aconsejó al gobierno de Madrid que someta inmediatamente su caso a la Liga.

El primer ministro, Largo Caballero, se opone a que se escondan los fracasos militares de sus fuerzas detrás de la cortina diplomática, y solo quiere apelar a la Liga después de la caída de Madrid. En tal caso, el gobierno se trasladará a Barcelona, y pedirá a la Liga que continúe reconociendo a sus representantes como los únicos verdaderos de España. La probabilidad de que Italia, Alemania y Portugal reconozcan inmediatamente el gobierno nacionalista después de la toma de Madrid crearía una situación difícil para la Liga, y se asegura que los gobiernos de Francia y de Inglaterra harán todo lo posible para evitar que se convoque al Consejo de la Liga para considerar el caso de España.

Varela a ocho millas de Getafe y 13 de Madrid

Lisboa 29.—Según el correspondiente del periódico inglés «Daily Telegraph» la columna del general Varela está a ocho millas de Getafe, y a 13 millas de Madrid, con movimiento envolvente en Griñón, Cubas y De la Calzada, y los rojos se retiran sobre Velasco. Los combates continúan en los alrededores de Navalcarnero y del Escorial.

Un aeroplano nacionalista bombardeó anoche el aeródromo de los Alcázares, en la provincia de Cartagena, causando incendios importantes.

La poca puntería de los Rojos

Escorial 29.—Se fusila, en numerosas ciudades y pueblos de las regiones en poder de los rojos, a todas las personas acusadas de apoyar a los nacionales. En una sola noche, mataron a cincuenta personas en Alicante.

En Navas del Marqués, el fuego de la artillería era muy intenso. Muchas balas de cañón hicieron blanco en la carretera que va hacia el Este del Marqués mientras que la artillería de los rojos contestaba debilmente, enviando sus proyectiles en dirección general de Navas del Marqués, pero la mayoría hicieron blanco en casa vacías que antes habían sido casi destruidas.

Unos aviones nacionales con tres motores, protegidos por aviones de caza, volaron sobre las posiciones de los rojos, alrededor de Peguerinos, sin que ningún aeroplano rojo les saliese al encuentro. Desde dos meses no se ha visto a un solo avión rojo en dicho frente, y se dice que en los demás frentes ocurre lo mismo.

La ofensiva de Madrid

Oviedo 29.—Los nacionalistas continúan limitando su gran ofensiva casi exclusivamente a intensificar su ataque contra Madrid, teniendo al parecer muy poco interés para efectuar ataques en Andalucía, pero parecen sin embargo muy capaces de mantener su ofensiva tanto allí como en las provincias vascongadas. En Aragón, el alto mando nacionalista se ha limitado a impedir el avance de las tropas rojas.

Francia

Se propondrá al Parlamento la modificación del pacto franco-soviético

Paris 28.—El senador Haye, alcalde de Versalles, someterá al Parlamento un proyecto de ley para la anulación, o por lo menos para la modificación, del pacto franco-soviético.

Haye declaró a los centros parlamentarios que el peligro que amenaza la paz de Francia, a consecuencia del pacto franco-soviético, es tan grande que los representantes de la nación se encontrarán probablemente en breve, ante responsabilidades graves.

El periódico «Le Matin» escribe que hay que poner de una vez la civilización europea fuera del alcance de las empresas criminales de los soviets.

Visita de Inspección en la frontera belga

Paris 28.—El ministro de la Guerra, Daladier y el jefe de Estado Mayor del ejército francés, general Gamelin, harán un viaje de inspección en la frontera del N. E., a consecuencia de la declaración de neutralidad del gobierno belga, que modifica el problema de fortificaciones de dicha frontera.

Según el periódico «Le Matin», el ministro de Guerra se propone pedir al Parlamento un crédito suplementario de 1.000 millones de francos para trabajos de fortificación.

Italia

Discurso conmemorativo de Mussolini

Roma 28.—Mussolini habló esta mañana ante una multitud de varias centenas de miles de personas, con motivo de la celebración del aniversario de la marcha sobre Roma.

Dijo que el aniversario actual es el más importante de todos, puesto que es el primero celebrado por Italia como Imperio.

El año XV del régimen fascista, declaró, será tan afortunado como el año anterior, porque la fe de la Italia fascista será más firme que nunca, y porque la nación está resuelta a defender la victoria y el Imperio hasta la última gota de sangre.

La delegación alemana, presidida por el jefe de la organización extranjera del partido nacional-socialista, Bohle, apareció con Mussolini en el balcón del «Palazzo Venezia» y fué ovacionado.

El embajador de Alemania condecorado

Roma 28.—El rey de Italia concedió al embajador de Alemania en Roma la orden de los Santos Maurizio y Lázaro, en agradecimiento a los servicios que prestó en promover la aproximación italo-alemana.

Checoslovaquia

El rey Carol de Rumania llega a Praga, en visita oficial

Praga 28.—Acompañado de su hijo, el príncipe heredero Miguel, y numeroso séquito, el rey Carol de Rumania llegó esta mañana a esta capital, para hacer una visita oficial a la República checoslovaca.

Les esperaban en la estación Wilson el presidente de la República, Dr. Benes; el presidente del Consejo de ministros, Hodza; el ministro de Negocios Extranjeros, Dr. Krofta, y el ministro de Defensa Nacional, Machnik.

Al llegar el tren real, una batería de artillería disparó salvas de honor.

Después de las presentaciones, el rey se dirigió a Hradjin, antigua residencia de los emperadores.

Alemania

El campesino más viejo ha cumplido 111 años

Berlin 28.—El hombre más viejo de Alemania, el campesino Friedrich Sadewski, celebra hoy su 111 cumpleaños (ciento once). Le felicitó el ministro de agricultura, Darre.

La juventud hitleriana tiene 6 millones de asociados

Berlin 28.—El número de los miembros de la juventud hitlerista, fundada el día 30 de octubre de 1930 por el fuehrer, que nombró en dicha fecha a Baldur von Schirach jefe de dicha organización, excede ahora la cifra de seis millones.

Grecia

Discurso de Metaxas

Seres 28.—El presidente del Consejo de ministros de Grecia, Metaxas, en su viaje de vuelta a Atenas, fué recibido muy cordialmente por Seres.

Pronunció en dicha ciudad un discurso en el que dijo que hay que modernizar las fuerzas militares de Grecia.

Declaró que está convencido de que nadie quiere atacar a Grecia, y que esta tampoco quiere hacer daño a nadie.

No se preocupa de las complicaciones internacionales, pero tiene que estar armada para el caso de necesidad.

Vendo

en el centro de Palma, Café Fonda muy acreditado, daré facilidades de pago. Informes: Plaza de Cort, 9, bajos.

Se alquilan

Habitaciones con o sin pensión tratamiento familiar y económico. Pensión Planas, Obispo, 5, Palma.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

Lea las obras de Teófilo Ortega

IMPRENTA DE «EL DIA»